

Ce qui se passe d'autre dans notre Société !

Édition n° 55bis / 31 janvier 2023

Traduction privée par Benoît DUSOLLIER - bd@dusollier.fr

Motion pour la communication dans la Société Antrag zu Gesellschaftskommunikation

Mail du 31 janvier 2023

Chers amis

Vous trouverez ci-contre une proposition visant à améliorer la communication au sein de notre Société, qui sera soumise à l'Assemblée générale ordinaire de 2023.

Nous serions heureux que vous trouviez nos propositions pertinentes et que vous souhaitiez vous joindre à nous :

Lien vers la signature sur Internet :

<https://wtg-99.com/a1-gv2023/>

Salutations cordiales

Thomas Heck et Eva Lohmann-Heck

Vers les archives de la circulaire

[NdT : en français : le numéro 34 et depuis le numéro 44] :

wtg-99.com/newsletter-archiv/

N'hésitez pas à diffuser ou à transmettre cette information. D'autres personnes intéressées peuvent également s'inscrire à la liste de diffusion de cette lettre circulaire sur la page www.wtg-99.com/Newsletter.

Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre d'information, vous pouvez vous désabonner ici :

<http://wtg-99.com/newsletter-abmelden/>

Thomas Heck, Dorneckstr. 60, 4143 Dornach / Schweiz / Switzerland, thomas.heck@posteo.ch

[NdT : Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre circulaire (Rundbrief) en français, vous pouvez vous désabonner par simple mail au traducteur bd@dusollier.fr - ou à la personne qui l'a relayée vers vous].

Annonce d'événement :

Congrès KERNPUNKTE :

L'homme entre l'esprit et la matière,
un chas d'aiguille vers l'avenir
et un pont entre l'Est et l'Ouest

KERNPUNKTE-Kongress: Der Mensch zwischen Geist und Materie als Nadelöhr zur Zukunft und Brücke zwischen Ost und West (5 Mo)

Ve 10 et Sa 11 mars 2023 à Bâle

Justification (Antragsbegründung) de la Motion pour la communication dans la Société

Lors du congrès de Noël, il y a maintenant 3 x 33 ans, Rudolf Steiner avait déjà annoncé la création d'un bulletin d'information hebdomadaire pour l'échange vivant au sein de la Société. Les membres devaient également y prendre la parole et étaient encouragés à écrire des lettres comme ils le souhaitaient.¹

Ainsi, "à l'avenir, les différents membres devraient [pouvoir] participer spirituellement de manière animée à tout ce qui se passe dans la Société". Pour ce faire, les membres devaient écrire des lettres en communiquant à la direction du bulletin d'information "tout ce qu'ils estiment devoir être connu non seulement par le membre individuel, mais aussi par toute la société. Et celle-ci doit savoir où l'on travaille sur l'anthroposophie, comment cela se passe, comment le travail est entrepris et ainsi de suite. La vie qui se déroule dans les différents groupes doit pouvoir s'animer devant la conscience de toute la société. Les lettres dans lesquelles les membres intéressés par la vie des groupes s'adressent à la rédaction avec leurs communications seront traitées par celle-ci. Il sera ainsi possible d'œuvrer pour l'émergence d'une conscience commune au sein de la société. Ce n'est que si les membres en Nouvelle-Zélande peuvent apprendre ce qui se passe dans un groupe à Vienne qu'une telle conscience commune sera possible."²

Et ces communications devaient "déverser une pensée commune sur l'ensemble de la Société anthroposophique, faire souffler une atmosphère commune sur les milliers d'anthroposophes."³ (Cela vaut certainement aussi pour notre Société Anthroposophique Universelle actuelle).

Ce bulletin d'information a été publié pendant de nombreuses décennies. Cependant, une atmosphère de liberté n'a pas pu se maintenir après la mort de Rudolf Steiner, en particulier les membres qui n'étaient pas d'accord sur tout avec les conceptions de la Direction se sont souvent vus refuser la possibilité d'exposer leurs opinions. Ce n'est que dans les années 1990 qu'une certaine libéralisation a eu lieu et qu'au tournant du millénaire, des opinions et des points de vue différents ont pu être présentés sur des questions de connaissance. Entre-temps, ces possibilités ont été progressivement supprimées.

En 2011, cette feuille d'information hebdomadaire initiée par Rudolf Steiner a été supprimée, seule "Anthroposophie weltweit" a continué à paraître, dix fois par an, ce qui a fortement réduit le volume des communications aux membres.

.../

¹ GA 260, 1994, S. 201.

² GA 260a, 1987, S. 163.

³ GA 260a, S. 218.

.../

Une nouvelle réduction d'un tiers a eu lieu en 2019, depuis lors, chaque numéro ne comporte plus que douze pages. Au total, le volume d'environ 400 pages imprimées par an au tournant du millénaire s'est donc réduit à 120. Cette réduction du contenu n'est en aucun cas compensée par la traduction en trois autres langues (anglais, français et espagnol). A cela s'ajoute le fait que, depuis cette date, "Anthroposophie weltweit" est principalement diffusé par voie électronique, ce qui a sans doute entraîné un nouveau recul de la perception et du lectorat. On ne sait pas comment a évolué le nombre d'abonnements à "Anthroposophie weltweit".

Le contenu de l'hebdomadaire "Das Goetheanum" est également touché par cette réduction. Le volume extérieur est certes resté à peu près le même, mais le contenu a été réduit d'environ 50% au cours des 25 dernières années en raison de la conception graphique avec beaucoup d'images, de graphiques et d'espaces vides. Le nombre d'abonnés a diminué d'environ 60% depuis lors, passant d'environ 12 000 au tournant du millénaire à environ 5 000 aujourd'hui. 4

Pour des raisons de place, tous les articles de "L'anthroposophie dans le monde" doivent être courts, ce qui rend leur contenu souvent difficile à comprendre et abstrait. L'espace pour des contributions de fond, qui permettraient une participation vivante et une formation commune de la conscience dans le sens de l'impulsion initiale, est fortement réduit.

En 2019, la pratique qui consistait depuis des décennies à publier l'intégralité des propositions des membres pour l'Assemblée Générale dans "Anthroposophie weltweit" a également pris fin, sans consultation préalable des membres et sans annonce correspondante. Depuis lors, seul un résumé est publié et les documents complets ne sont accessibles que dans la zone réservée aux membres sur Internet, à laquelle de nombreux membres n'ont pas accès - ou pas directement. De ce fait, les demandes ne sont souvent pas prises en compte ou le sont tardivement.

Dans l'ensemble, cette nouvelle pratique a eu pour conséquence que de nombreux membres n'ont plus guère la possibilité de se pencher sur des sujets complexes et de se faire une opinion à l'avance. Lors de l'Assemblée Générale elle-même, cela n'est guère possible non plus, vu le temps beaucoup trop court pour discuter des propositions et des demandes.

Pour une Société qui devrait s'engager pour une vie intellectuelle libre, les possibilités de communication existantes sont plus qu'insuffisantes. En particulier, ils ne permettent pas de refléter la diversité des points de vue qui existent dans la Société.

Les auteurs de la [présente] proposition sont d'avis que nous devrions nous engager dans un processus de développement afin qu'une communication appropriée et libre puisse voir le jour, à laquelle les membres pourraient participer et s'impliquer activement. Ce n'est qu'alors que la diversité des différents points de vue pourra être visible et qu'un échange vivant sera possible.

4 https://dasgoetheanum.com/wp-content/uploads/2023/01/DasGoetheanum_Mediadaten_2023.pdf

Motion : décision

Dans cette optique, l'Assemblée Générale est invitée à adopter les points suivants, chacun par un vote séparé :

1. Toutes les propositions pour les Assemblées Générales, y compris les justifications des propositions, seront publiées à l'avenir dans "Anthroposophie weltweit" ("Anthroposophie dans le monde", tant sur papier que sous forme numérique, comme c'était le cas jusqu'en 2018).
2. Toutes les contributions reçues de la part des membres (sous réserve d'une forme appropriée : numérique en format PDF ou scannable sur papier, volume approprié) sont envoyées chaque fois par l'organe de diffusion électronique d'"Anthroposophie dans le Monde" (les contributions en allemand à la liste de diffusion allemande, celles en anglais à la liste de diffusion anglaise, etc.). Il n'y a pas de révision rédactionnelle. Si des contributions sont exclues de la transmission en raison d'un contenu indécent ou inapproprié ou pour d'autres raisons, cela doit être mentionné dans l'envoi concerné. Il ne doit pas y avoir de refus sans justificatif.
3. "Anthroposophie dans le monde" est complétée (en plus du point 2) par quatre pages imprimées qui sont disponibles pour les contributions des membres. Les contributions qui ne peuvent pas être incluses ici seront diffusées comme décrit au point 2.

Dornach, le 31 janvier 2023

Tatiana Garcia-Cuerva, Dornach, Suisse
 Annabella Brenken, Soleure, Suisse
 Ursula Gerhard, Vaihingen Enz, Allemagne
 Paul Gerhard, Vaihingen Enz, Allemagne,
 Willi Grass, Vienne, Autriche
 Thomas Heck, Dornach, Suisse
 Herbert Heinz, Unterlengenhardt, Allemagne
 Herbert Holliger, Arlesheim, Suisse
 Eva Lohmann-Heck, Dornach, Suisse
 Jens-Peter Manfrass, Arlesheim, Suisse
 Ilona Metz, Unterlengenhardt, Allemagne
 Björn Riggenschach, Neuchâtel, Suisse
 Gerd-Mari Savin-Nordström, Dornach, Suisse
 Benoît Dusollier, Agonges-St Menoux, France
 ...

D'autres signataires sont les bienvenus !

[NdT : si vous souhaitez signer cette Motion, c'est ici :

[Lien vers la signature sur Internet :](https://wtg-99.com/a1-qv2023/)

<https://wtg-99.com/a1-qv2023/>

[NdT : explications pratiques : il y a d'abord la Motion, puis on est invité à signer, et la Justification (*Antragsbegründung*) vient ensuite. Pour signer :

Titel / Title = M ou Mme

La suite est compréhensible, je crois,

puis il est demandé d'indiquer 2 fois son adresse mail,

puis : "Je suis d'accord pour que mon nom et ma ville de résidence apparaissent dans la liste des signataires ici, sur Internet" : Ja (oui) Nein (non).

Signer - Envoyer : Senden

Apparaît alors le message :

Merci beaucoup pour votre soutien à notre initiative.

Vous recevrez un e-mail vous demandant de confirmer votre signature... par un simple clic.